

« Porter la communion », relève principalement du Service évangélique des malades. Sur le thème de la dimension fraternelle de ce service, qui évoque aussi les divers « publics » : personne hospitalisée et malade relevant plutôt des aumôneries hospitalières / en maison de retraite (EHPAD) relevant plutôt du SEM local / personne de la famille ou amie âgée, isolée qui ne peut rejoindre la communauté relevant du SEM ou bien d'un « porteur » occasionnel proche.

« La maladie fait partie de notre expérience humaine. Mais elle peut devenir inhumaine si elle est vécue dans l'isolement et dans l'abandon, si elle n'est pas accompagnée de soins et de compassion. [...] L'expérience de l'égarement, de la maladie et de la faiblesse fait naturellement partie de notre chemin : ils ne nous excluent pas du peuple de Dieu, au contraire, ils nous placent au centre de l'attention du Seigneur, qui est Père et ne veut perdre en chemin pas même un seul de ses enfants. » (Pape François, 11 février 2023)

Avec les familles, les aidants, les soignants et tous ceux qui œuvrent avec désintéressement au service des personnes souffrantes, en Église comme dans la société, la Pastorale de la Santé se fait proche. La Pastorale de la Santé est un service d'Église composé de toutes les personnes qui visitent en paroisse, au domicile, dans les établissements de santé et en EHPAD. Le Service Évangélique des Malades (SEM), la Pastorale des Personnes Handicapées (PPH) et les Aumôneries Hospitalières (AH) accompagnent les personnes souffrantes, isolées, fragilisées pour être, auprès d'elles, témoins d'un Père plein de tendresse. Par leur attention et leur écoute, ils sont présence du Christ et témoins de sa puissance de réconfort, de consolation et d'espérance, de l'enfant à naître à la personne en fin de vie.

« Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père plein de tendresse, le Dieu de qui vient tout réconfort. Dans toutes nos détresses, il nous réconforte ; ainsi, nous pouvons réconforter tous ceux qui sont dans la détresse, grâce au réconfort que nous recevons nous-mêmes de Dieu. »

Saint Paul, Cor 1, 3-4

Dilatons nos cœurs et ouvrons nos bras pour prendre soin, chacun là où nous sommes, de tous ceux qui en ont besoin ! Que le Seigneur bénisse tous ceux qui, aujourd'hui, sont à l'œuvre dans notre monde auprès de nos frères et sœurs souffrants.

LE SEM

SERVICE ÉVANGÉLIQUE DES MALADES

Le Christ accueillait tous les malades et il a confié à son Église la mission d'être le signe de son amour pour tous, et plus particulièrement pour tous ceux qui sont marqués par les souffrances physiques, morales et spirituelles. Le Service Évangélique des Malades est un service d'Église qui fait le lien entre la communauté paroissiale et ceux qui ne peuvent pas y participer. C'est les accompagner en étant présent, en les écoutant ; et c'est aussi, à leur demande, de prier ensemble, de partager la Parole de Dieu, de leur proposer un sacrement (Eucharistie, sacrement de réconciliation ou onction des malades).

Comme nous le dit Monseigneur James dans sa lettre pastorale : « Tous sont invités par le Christ à aller à sa vigne ; sa vigne, c'est le monde entier. » et en particulier pour le Service Évangélique des Malades, c'est se mettre au service du frère malade, isolé, âgé, à domicile ou en EHPAD.

Dans la gratuité d'une visite évangélique fraternelle, l'Esprit-Saint est à l'œuvre ; la visite est sacrement du frère, c'est le lieu qui révèle un Dieu qui se fait proche et qui nous donne les uns aux autres. Chaque visite est une rencontre qui nous fait grandir spirituellement.

« Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. » Mt. 25, 40

Dans nos paroisses, de nombreuses personnes sont déjà engagées dans une équipe SEM. Nous sommes tous appelés au service du frère. Pourquoi pas vous ? La tâche est immense !

« La moisson est abondante, les ouvriers peu nombreux. »

Bonne Mission à toutes et à tous.